

10/05/14

Serie: La Anatomía de una Iglesia

La Anatomía de una Iglesia (33)

Pastor Eddie Idefonso

Hechos 20:28

(Continuación de la semana pasada 09-28-14)

UN NUEVO PASTOR QUE LLEGO COMO MENDIGO

El pastor Jeremías Steepk se disfrazó de mendigo y fue a la iglesia de 10 mil miembros donde iba a ser presentado como pastor principal por la mañana. Caminó alrededor de la iglesia por 30 minutos en cuanto ella se llenaba de personas para el culto. Solamente 3 de cada 7 de las 10.000 personas decían “hola” para el mendigo. Para algunas personas, Él les pidió monedas para comprar comida. Nadie en la Iglesia le dio algo. Entró en el templo e intentó sentarse en la parte de adelante, pero los diáconos le pidieron que se sentase en la parte de atrás del templo. Él saludaba a las personas que le devolvían miradas llenas de asco y de desprecio al mirarlo de la cabeza a los pies.

En cuanto estaba sentado en la parte de atrás del templo, escuchó los anuncios del culto. Luego en seguida un líder subió al altar y anuncio que se sentía emocionado en presentar al nuevo pastor de la congregación: “Nos gustaría presentarles a ustedes al Pastor Jeremías Steepk”. Las personas miraron alrededor aplaudiendo con alegría y ansiedad. Fue cuando el hombre sin hogar, el mendigo que se sentaba en los últimos bancos, se colocó en pie y comenzó a caminar por el corredor. Los aplausos pararon. Y TODOS lo observaban. Él se aproximó al altar y agarró el micrófono. Se contuvo por un momento y dijo:

Mateo 25:34-40 (LBLA)

³⁴ Entonces el Rey dirá a los de su derecha: “Venid, benditos de mi Padre, heredad el reino preparado para vosotros desde la fundación del mundo.

³⁵ “Porque tuve hambre, y me disteis de comer; tuve sed, y me disteis de beber; fui forastero, y me recibisteis;

³⁶ estaba desnudo, y me vestisteis; enfermo, y me visitasteis; en la cárcel, y vinisteis a mí.”

³⁷ Entonces los justos le responderán, diciendo: “Señor, ¿cuándo te vimos hambriento, y te dimos de comer, o sediento, y te dimos de beber?”

³⁸ “¿Y cuándo te vimos *como* forastero, y te recibimos, o desnudo, y te vestimos?”

³⁹ “¿Y cuándo te vimos enfermo, o en la cárcel, y vinimos a ti?”

⁴⁰ Respondiendo el Rey, les dirá: “En verdad os digo que en cuanto lo hicisteis a uno de estos hermanos míos, *aun a* los más pequeños, a mí lo hicisteis.”

10/05/14

Serie: [La Anatomía de una Iglesia](#)

Después de haber leído el texto de [Mateo 25:34-40](#), Miró a la congregación y les contó todo lo que había pasado aquella mañana. Muchos comenzaron a llorar, muchas cabezas se inclinaron por la vergüenza. El pastor dijo entonces: **“Hoy veo una reunión de personas, y no a la Iglesia de Jesucristo”**. El mundo tiene suficientes personas, pero no hay suficientes discípulos. ¿Cuándo ustedes se convertirán en discípulos?”, pregunto. Luego de una pausa, cerró el culto y se despidió: ” ¡hasta la semana que viene”! Ser cristiano es más que algo que usted defiende. Es algo que se vive y comparte con otras personas.

La razón mayor porque la gente resiste a cambiar

Entendiendo esta razón te puede ayudar a navegar a través del cambio. Ignorándolo puede hacer el proceso de cambio amarga para todos.

Después de años de lidiar con cambios, he descubierto algunas cosas sobre el proceso. Uno de esos descubrimientos es que el cambio enfrentará a la resistencia. Todos los cambios. ¿Sorprendido por esa revelación? No si es que alguna vez has dirigido cambios.

Si el cambio tiene algún valor, alguien no estará de acuerdo, al menos inicialmente. Hay algo en nosotros que inicialmente se resiste a no iniciar el cambio nosotros mismos. Y he descubierto la razón más común porque el cambio es absolutamente resistido. Me refiero a la razón mayor. ¿Sería útil saber? Yo diría que es cierto la mayoría del tiempo cuando el cambio es resistido.

Entender esta razón puede ayudar a navegar a través del cambio. Ignorándolo puede hacer el proceso de cambio amarga para todos. ¿Cuál es la razón más común porque el cambio es resistido? Es una emoción que sienten. Puede no, ni siquiera sean capaces de describirlo, pero es más potente al tiempo que la emoción que puede traer el cambio.

¿Qué es la emoción? Pensarás que será ira o confusión, o miedo. Y aunque a menudo son verdaderas emociones del cambio, en mi observación no es la más común.

La emoción más común que causa la resistencia al cambio: **un sentimiento de pérdida**.

Emocionalmente sienten una sensación de pérdida en el proceso de cambio. ¿Alguna vez te has sentido como que estaba perdiendo o había perdido algo? ¿Cómo reacciono? ¿No intentó aferrarse a lo que estaba perdiendo? No es una emoción de buena sensación.

- Pérdida de potencia
- Pérdida de confort
- Pérdida de control
- Pérdida de información
- Pérdida de familiaridad
- Pérdida de la tradición
- Pérdida de la estabilidad

10/05/14

Serie: [La Anatomía de una Iglesia](#)

No siempre son las emociones racionales. A menudo son percibidos como más grandes que realmente son. Pero son emociones reales a la persona experimentando la emoción de la pérdida. No importa si la gente sabe que el cambio es necesario. A menudo sienten que pueden estar perdiendo algo en el cambio — y hace que se resisten al cambio. Y porque el cambio es — bueno — cambio, sus emociones se basan en algo de verdad. Las cosas están cambiando.

He encontrado, como un líder que si entiendo lo que las personas están luchando, estoy mejor preparado para guiarlos a través de él. Algunas personas nunca van a subir a bordo con el cambio, pero muchas veces las personas sólo necesitan a alguien que por lo menos reconoce su sentimiento de pérdida. No elimina la emoción, pero la verdadera empatía me permite seguir liderando.

Cuando un líder descuenta las emociones de una persona — o los ignora, la resistencia se hace más intensa, porque las emociones se hacen más intensas. Es entonces cuando algunas de esas otras emociones — como el enojo— a menudo se agregan. El proceso de cambio está estancado, a veces incluso descarrillado.

¿Líder, están prestando atención a las emociones del cambio?

Por qué su iglesia va a morir (Pero está bien)

[Juan 12:20-26 \(LBLA\)](#)

²⁰ Y había unos griegos entre los que subían a adorar en la fiesta;

²¹ éstos, pues, fueron a Felipe, que era de Betsaida de Galilea, y le rogaban, diciendo: Señor, queremos ver a Jesús.

²² Felipe fue y se lo dijo a Andrés; Andrés y Felipe fueron y se lo dijeron a Jesús.

²³ Jesús les respondió, diciendo: Ha llegado la hora para que el Hijo del Hombre sea glorificado.

²⁴ En verdad, en verdad os digo que si el grano de trigo no cae en tierra y muere, queda él solo; pero si muere, produce mucho fruto.

²⁵ El que ama su vida la pierde; y el que aborrece su vida en este mundo, la conservará para vida eterna.

²⁶ Si alguno me sirve, que me siga; y donde yo estoy, allí también estará mi servidor; si alguno me sirve, el Padre lo honrará.

La realidad es que todas las iglesias tienen un ciclo de vida. Van desde el nacimiento hasta la madurez a la declinación y eventualmente a la muerte. Creo que la iglesia va a morir.

No me refiero en el sentido metafísico de morir a sí mismo. Me refiero a la dejará de existir, desaparecer de la planeta, empujando hacia arriba el sentido de las margaritas. Y no sólo su iglesia; creo que todas las iglesias eventualmente morirán.

No creo que sea porque los líderes de la iglesia están haciendo algo malo.

10/05/14

Serie: La Anatomía de una Iglesia

Si ese fuera el caso, cada plantador de iglesias que vivió antes también lo hizo muy mal. Revise los registros. Cada iglesia local plantado en los últimos 2000 años finalmente ha muerto. (El edificio todavía puede estar parado, pero ahora los turistas pagan por ver el cadáver. Un edificio no es una iglesia). El apóstol Pablo fue un maestro plantador de iglesias, y sin embargo ninguno de sus iglesias sobrevivió. Hay restos de iglesias muertas en todo el mundo, y su iglesia va a morir también; confía en mí en esta verdad.

Aquí está la parte irónica; Creo que Dios quiere que su iglesia muriera también.

Si Él no estuviera bien con las iglesias muriendo, parece que al menos uno habría sobrevivido. Tendríamos un folleto en el correo diciendo: “Ven a celebrar el ²⁵⁰ aniversario de la primera iglesia este fin de semana. Ayúdanos a quebrar la barrera de los 10 millones de asistentes”.

La realidad es que las iglesias, todas las iglesias, tienen un ciclo de vida. Van desde el nacimiento hasta la madurez a la declinación y eventualmente a la muerte. Podemos vivir en la negación, podemos lamentar la realidad, o podemos abrazar la verdad.

Iglesias mueren.

Es triste que invirtamos mucho de nuestro tiempo y muchos de los recursos en evitar lo inevitable. Construimos nuevos edificios, contratamos nuevo personal, adoptamos cada nueva estrategia de crecimiento que viene para mantener el aspecto de que somos una congregación vibrante y creciendo. Luchamos para conservar lo que tenemos mientras que la evidencia señala nuestra desaparición eventual.

¿Y que si aceptamos la inevitable e entramos en el ciclo de vida de una iglesia? ¿Qué tal si nos imaginamos cómo hacer algo para celebrar la muerte de una iglesia?

Si supieras desde el día que plantara una nueva iglesia eventualmente muriera, ¿qué impacto tendría en cómo llevara a cabo el ministerio? ¿Cuál sería tu plan a largo plazo a la luz de la mortalidad?

Tengo una idea, pero me gustaría oír sus pensamientos. ¿Crees que todas las iglesias eventualmente declinan y mueren? ¿Por qué ocurre eso? ¿Qué debemos hacer sobre eso?

